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Protokoll  
 

 

über die 
 

Jahreshauptversammlung 2023 
 

am Donnerstag, 16.03.2023 

in der Aula der Ilse-Lichtenstein-Rother-Schule, Riede 

 
 
 
 
1. Teilnehmer/innen: 
 
 Leitende:  Anja Lange, 1. Vorsitzende 
 Schriftführer:  Melanie Vogt 
 Teilnehmer/innen: Ralf Böse, 2. Vorsitzender 
    Jan Rektorik, 3. Vorsitzender 
    Axel Heller, Kassenwart  
    Dagmar Behn, Jugendwartin 
    Danny Ohliger; Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
    Heike Kahle, Geschäftsstelle 
 
1.1. Weitere Teilnehmer: Siehe Anlage „Teilnehmer*innen der Jahreshauptversammlung“ 
 
2. Tagesordnung:  siehe Anlage „Tagesordnung“ 
 
3. Durchführungshinweise: 
 
 Beginn:  20:05 Uhr 
 Ende:   21.45 Uhr 
 Unterbrechungen: keine 
 
4. Ablauf:   siehe ab Seite 2- gemäß Tagesordnung 
 
5. Verteiler: siehe unter Nr. 1 Teilnehmer*innen 
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TOP 1: Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 
 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange eröffnet um 20:05 Uhr die ordentliche Jahreshauptversammlung 
des MTV Riede und begrüßt alle Anwesenden.  
 
Besonders erwähnt werden:  

- Ehrenmitglieder Rosemarie Conrad und Ewald Winkelmann 
- Mitglieder des Ehrenrates Rosemarie Conrad, Andreas Böse-Bartels (der verspätet an der 

Sitzung teilgenommen hat, weil er zuvor den MTV Riede bei der Sitzung des KSB vertreten 
hat) und Hermann Bollmann sowie 

- Joachim Behr als Vertreter der Presse und  
- Bürgermeister Axel Heller (der gleichzeitig auch der Kassenwart ist).  

 
Im Anschluss gedenkt die Versammlung der verstorbenen Mitglieder (2022: Horst Stepanowicz, 
Reinhold Fuchs, Kurt Sonnenberg, Herbert Prautzsch, Rolf Schierloh, Anja Kampf sowie in 2023 
Stefan Weidler). 
 
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der stimmberechtigten 
Anwesenden (die Versammlung ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der Mitglieder 
beschlussfähig lt. § 14 a Abs. 2 der Satzung) 
 
Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung der JHV ordnungsgemäß und fristgerecht war. 
Es sind 57 Teilnehmer anwesend. Es wurde darauf hingewiesen, dass der Veranstaltungsort sich 
kurzfristig von der Heinz-Schreiber-Halle in die Ilse-Lichtenstein-Rother-Schule (Aula) geändert 
hat. Dies wurde auf der Homepage, in sozialen Netzwerken und einem Hinweisschild an der 
Sporthalle noch mitgeteilt. 57 Teilnehmer*innen sind stimmberechtigt.  
 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2022 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 14.04.2022 wird von der Versammlung einstim-
mig genehmigt. 
 
 
TOP 4 a) Bericht der 1. Vorsitzenden  
 
Einleitung 
 
In allen Bereichen kann der Sportbetrieb wieder ganz normal stattfinden, es gibt keine Corona be-
dingten Einschränkungen.  
 
Die 1. Vorsitzende berichtet von einigen Highlights aus 2022: 

 
- 14.04.2022 – Jahreshauptversammlung 
- April – Ostereierbuddeln am Ostermontag bei strahlendem Wetter mit vielen Kindern und 

Eltern – ein toller Erfolg auf dem Freizeitgelände hinter der Sporthalle 
- Mai 2022 – Karneval bei sommerlichen Temperaturen nach einer 27-monatigen Pause + 

einer Benefiz-Aktion „Deutschland hilft“ für ukrainische Familien – alle Karnevaleindrücke in 
der Bildergalerie der Homepage  

- November 2022 – Typisierungsaktion gegen Blutkrebs am Segelhorst bei den Fußballspie-
len der 1. u. 2. Herren. Hieran nahmen ca. 30 Personen teil.  
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Jahresrückblick 2022 
 
Sportabzeichenabnahme 
Für 2022 waren Ina Weigel und ihr Team mit Michaela Lustermann und Helga Zabywalski wieder 
aktiv – 72 Sportabzeichen konnten in diesem Jahr übergeben werden. Termine für 2023 gibt es 
auch schon. Diese kann man auf der Internetseite des MTV Riede sehen. 
 
Mitgliederzahl weiter im Aufwind und sehr positiv 
 
Anja Lange weist darauf hin, dass die Leute wieder Lust auf Sport haben und insbesondere in den 
Kindergruppen boomt es immer noch. Viele junge Familien nutzen die Angebote insbesondere im 
Kinderturnen.  
Der MTV Riede hatte per Ende Dezember 2021= 1.015 Mitglieder. 
Zum Jahresende 2022 waren es 1.060. 

 
Sie startet einen Aufruf, zwischen den vielen Neubürgern auch einige Übungsleiter*innen zu finden 
– gerne auch für neue Angebote. Wer hier mal etwas hört oder jemanden kennt, der beim MTV 
aktiv werden könnte – sehr gerne beim MTV Riede melden. 
 
Übungsleiterausbildung + -fortbildung 

 
Der Wunsch geht an alle Sparten, noch mehr in die Ausbildung zu investieren und Angebote für 
Übungsleiterausbildungen zu nutzen. Für jüngere angehende Übungsleiter gibt es auch Assisten-
tenausbildungen, die schon mal eine Basis für die weiteren Aktivitäten bilden und auch die Persön-
lichkeitsbildung fördern.  
Letztendlich wird die Qualität auch ein Stück weit verbessert.  
Anfragen können gerne an den Vorstand gerichtet werden. 

 
Aktivtäten 2022/2023 
 
Im Jahr 2021 wurde viel in die „Hardware am Segelhorst“ investiert (Tribünenbau, Sportplatzsanie-
rung, Beregnungsanlage, Spielstandanzeige, Soccerwatch der AOK für Livestreaming der Fuß-
ballpunktspiele)  
Im Jahr 2022 wurden mit einem neuen Dach auf dem Sporthaus und dem Bau des Beachfeldes für 
Handball, Volleyball u. Fußball die I-Tüpfelchen auf der Sportanlage Segelhorst gesetzt.  
Nun ist es wünschenswert, dass das Beachfeld in diesem Sommer mit vielen Sporteinheiten akti-
viert wird. 
 
Karneval 2023 

 
Der Kinderkarneval war in diesem Jahr ein voller Erfolg und sehr gut besucht. Er war durch ein 
tolles Programm und einige Hüpfburgen nach dem Programm sehr aufgewertet.  
Beim Karneval der „Großen“ gab es in diesem Jahr die Änderung, dass die Veranstaltungen in 
diesem Jahr erstmalig am Freitag und Samstag stattfanden. Beide Veranstaltungen waren super 
besucht.  
Ein toller Erfolg der Karnevals-Organisatoren und der vielen Gruppen, die viel Herzblut in die Pla-
nung und Durchführung gesteckt haben. 
 
Altpapiersammung 

 
Dieses Thema ist mittlerweile ein etwas anstrengendes Thema geworden. Anja Lange teilt mit, 
dass nur noch Containersammlung und mittlerweile auch nur noch an einem Standort stattfinden, 
da es auch in Riede leider schon einige Male Mülllieferungen gab, die nicht in den Altpapiercontai-
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ner gehören. Daher wurde sich auf den Standort der Raiffeisenwarengenossenschaft geeinigt, da 
dieses Gelände abschließbar ist. 
Leider wird es gefühlt immer schwieriger, ein paar Sammler für die Annahme bei den Containern 
auf dem Gelände der Raiffeisenwarengenossenschaft zu finden. Mittelfristig muss überlegt wer-
den, wie es im Jahr 2024 weitergehen kann.  
 
Sportwochenende 2023 
 
Die 1. Vorsitzende freut sich, mitteilen zu können, dass ein Sportwochenende vom 23.06. – 
25.06.2023 geplant ist. Eine erste Planungssitzung fand bereits statt. Ende März geht es mit der 
Organisation in die nächste Runde. Ideen sind herzlich willkommen. Wer mithelfen möchte, melde 
sich ebenfalls gerne. 

 
Energiekosten 
 
Auch dieses Thema beschäftigt den Vorstand. Hier appelliert Anja Lange nochmals an alle, Ener-
gie einzusparen, z. B. unnötige Beleuchtungen vermeiden, kürzer Duschen etc. Es gibt Fördertöp-
fe für Energiesparmaßnahmen. Der Vorstand kümmert sich bereits um eine aktuelle Fördermaß-
nahme des LSB Niedersachsen. 
 
Danke  
 
Ein herzliches „Danke“ spricht die 1. Vorsitzende Anja Lange für den persönlichen Einsatz im ver-
gangenen Sportjahr - allen Übungsleitern, Betreuern, den Sparten- und Jugendleitungen, den Mit-
gliedern des Orgateams Karneval und des Orgateams JFK aus.  
 
Ebenso geht der Dank an die Sponsoren und Spender unseres Vereins, dem Redaktionsteam der 
Homepage, an Heike Kahle, die ihre Berufung in der Geschäftsstelle gefunden hat, dem Vereins-
heim-Team, den Raumpflegerinnen, Platzwarten, den Altpapiersammlern und allen, nicht speziell 
erwähnt wurden, aber trotzdem aktiv für den MTV unterwegs waren. Sie bedankt sich weiter bei 
ihren Vorstandskollegen ganz herzlich für die konstruktive Zusammenarbeit.  
 
Anja Lange wünscht allen, dass im Sportjahr 2023 uneingeschränkt Sport betrieben werden und 
dadurch die körperliche u. geistige Fitness gefördert wird.  
 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 
 
 
TOP 4b: Bericht des Kassenwartes 
 
Kassenwart Axel Heller erläutert den Kassenbericht (vollständiger Kassenbericht lt. Anlage) und 
geht auf die einzelnen Positionen ausführlich ein.  
Die Gesamteinnahmen betragen in 2022 EUR 208.961,21 € 
(Vorjahr EUR 138.861,95 €).  
Die Gesamtausgaben betragen in 2022 EUR 182.245,72 € 
(Vorjahr EUR 189.181,65 €). 
Die Bilanz für 2022 schließt mit einem positiven Ergebnis von 26.715,49 € (Vorjahr: – 50.319,70 
EUR) 
 
Weiterhin teilt Axel Heller mit, dass noch Geld vom JFC vorhanden ist und noch geklärt werden 
muss, was hiermit weiter geschehen soll. 
Sein Fazit ist, dass der MTV Riede insgesamt gut dasteht, aber trotzdem aufpassen muss, was 
die weiteren Energiekosten, die Pflege des neuen Geländes Segelhorst etc. betrifft. Durch den 
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Gewinn der neuen Mitglieder steigt auch der Betrag der Mitgliederbeiträge. Es gab hohe Spenden 
– kein Sponsoring.  
 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 
 
 
TOP 4c: Bericht der Kassenprüfer, Beschlussfassung über die Entlastung des Kas-
senführers und des Vorstandes 
 
Der 1. Kassenprüfer Marcel Schumacher teilt mit, dass er und der 2. Kassenprüfer Torben Maaß 
am 13.03.2021 eine umfassende stichprobenweise Kassenprüfung vorgenommen haben und eine 
ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigen können. Es wurden keine Unregelmäßigkeiten 
festgestellt. Alle Einnahmen und Ausgaben konnten durch Quittungen belegt werden. 
 
Fazit der Kassenprüfung:  
Die Kasse stimmt. Er dankt Axel Heller für seine geleistete Arbeit, und beantragt die Entlastung 
des Kassenführers und des Vorstandes.  
 
Die Entlastung wird einstimmig von der Versammlung erteilt.  
 
 
TOP 4d: Berichte der Spartenleiter*innen  
 
Sparte Fußball 
 
Hier berichtet Jörg Rosema als Stellvertreter für den erkrankten Frank Lindenberg. Momentan be-
legt die 1.Herren den Abstiegsplatz. Höchstwahrscheinlich steigt der MTV Riede nach 10 Jahren 
aus der Bezirksliga ab. Das Trainerteam wird den Verein zum Ende der Saison auf eigenen 
Wunsch verlassen, aber die Suche nach neuen Trainern läuft bereits auf Hochtouren. Jörg Rose-
ma teilt weiter mit, dass es nun eine „Aufwandsentschädigung für die Spieler“ gibt (KM-Fahrtgelt), 
welche durch Spenden abgedeckt werden (es werden hierfür keine Beiträge eingesetzt!) 
 
Die 2.Herren ist weiterhin erfolgreich in der 1. KK wiederzufinden. Hier wird der Trainer Henning 
Lange nun seit Herbst 2022 durch Jens Stührmann unterstützt. Letztes Jahr hat die 2. Herren den 
Aufstieg knapp verpasst.  
 
Bei den 3. Herren gibt es soweit keine Veränderungen. Marc Miethof hält die Mannschaft weiterhin 
sehr gut zusammen.  
 
Weiter konnte Jörg Rosema positiv berichten, dass der Schiri-Obmann Daniel Schumacher mit 
Lasse Buschmann einen neuen Schiedsrichter gewinnen konnte. Ab diesem Sommer wird es je-
doch Punktabzug geben, wenn das „Schiri-Soll“ nicht erfüllt wird. Daher wurde ein Aufruf gestartet 
um neue Schiedsrichter für den Verein zu gewinnen. 
 
Aus gesundheitlichen Gründen wird der Spartenleiter Frank Lindenberg sein Amt zum Ende der 
Saison zur Verfügung stellen.  
 
Sparte Handball 
Hier konnte die Spartenleiterin Kerstin Lübkemann positiv berichten, dass momentan die 1. Damen 
des Vereins den 3. Platz belegen. Außerdem verfügt der Verein über eine Maxi-Mannschaft und 
eine E-Jugend. 
 
Sparte Tischtennis 
Hier konnte berichtet werden, dass der Verein über eine Mannschaft (4-er) verfügt, welche sich 
momentan in der 3. KK bewegt. Im Jugendbereich gibt es derzeit keine Mannschaft. 
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Sparte Volleyball 
Hier wurde von Harry Hormann berichtet, dass die Sparte Volleyball sehr gut läuft und die Mann-
schaft auch bereits an einem Turnier 2022 nach Corona teilgenommen hat. 
 
Sparte Sportabzeichen 
Der MTV Riede hat den 2. Platz auf Kreisebene im Sportabzeichenwettbewerb belegt. Es wurden 
von Ina Weigel und Team insgesamt 72 Sportabzeichen abgenommen. 
 
Sparte Badminton 
Hier berichtet Heinz Boerst freudig, dass regelmäßig am Training zwischen 16-20 Erwachsene 
teilnehmen und im Jugendbereich „die Halle platzt“. Hier nehmen ca. 28 Jugendliche teil. Badmin-
ton wird in Riede sehr gut angenommen. 
 
Sparte Jugendförderkreis 
Marcel Bremer teilt mit, dass der Bereich gut aufgestellt ist und appellierte an die Jugendmann-
schaften Förderanträge zu stellen. 
 
Sparte Radsport 
Timo Brüning berichtet über ein Karfreitag-Brevet mit verschiedenen Langstrecken. 
 
Sparte Turnen + Tanzen 
Die Sparte ist gut aufgestellt und es gibt viele gut besuchte Angebote, insbesondere für Kinder. 
 
Sparte Gesund+Fit 
Hier gibt es für verschiedene Leistungsansprüche und Altersgruppen verschiedene Angebote. 
 
Sparte Schach 
Es gibt 2 Schachmannschaften. Die erste Mannschaft hat als 2. den Aufstieg geschafft. Es werden 
noch Schachinteressierte gesucht.  
 
Alle Infos zu den Sparten sind auch auf der MTV-Homepage nachzulesen. 
 
  
TOP 5: Beiträge  
 
Eine Beitragserhöhung im Jahr 2023 ist nicht geplant.  
 
 
TOP 6: Ehrungen 
(Durchführung der Ehrungen: Ralf Böse + Dagmar Behn) 

 
1. 
70-jährige Mitgliedschaft  
Urkunde, Nadel und Blumenstrauß 
Hans Baldeus 
 
2. 
50-jährige Mitgliedschaft  
Urkunde, Nadel und Blumenstrauß 
Anne Hüneke 
Lorenz Irps 
Anja Lange 
Holger Pfeiffer 
Frank Rode 
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3. 
25-jährige Mitgliedschaft  
Urkunde, Nadel und Blumen (1 weiße Rose mit Grün und blau-weißer Schleife) 
Mark Ahrens 
Alissa Lange 
Fiana Maaß 
Carsten Pape 
Bianca Purnhagen 
Gisela Rudolph 
Sina Schröder 
Ursel Schumacher 
Helga Zabywalski 
 
4. 
Ehrennadel in Gold – 20 Jahre Funktionsträger 
Urkunde und Nadel vom LSB 
Ehrung beim Kreissporttag am 14.05.2022 aus persönlichen Gründen nicht möglich. 
 
Martina Jeck – seit 2000 = über 20 Jahre Spartenleiterin Turnen und Tanz 
Seit 1999 Übungsleiterin 
 
5.  
Mannschaftsehrungen  

/ 
 
6. 
Verleihung der 72 Sportabzeichen (56 Kinder + 16 Erwachsene) hat bereits am 25.02.2023 statt-
gefunden. 

 
 
TOP 7: Neuwahlen  
 
Als Wahlleiter fungiert Jan Rektorik.  
 
a) – f) 
Zu wählen sind turnusgemäß der/die 2. Vorsitzende(r), der/die Kassenprüfer/in, Jugendwart/in so-
wie der/die Referent/in für die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit. 
 
a) 2. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Ralf Böse    

(Wiederwahl) 
Wahl Ralf Böse   
bei: 
57 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen  
Ralf Böse nimmt die Wahl an 

b) Kassenführer/in 1. Vorschlag: Axel Heller (Wieder-
wahl) 

Wahl Axel Heller 
bei:57 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Axel Heller nimmt die Wahl an 

c) Jugendwart/in 1.Vorschlag: Dagmar Behn 
(Wiederwahl) 

Wahl Dagmar Behn bei: 
57 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Dagmar Behn nimmt die Wahl an 

d) Referent/in f. Presse- 
und Öffentlichkeitsarbeit 

1.Vorschlag: Danny Ohliger 
(Wiederwahl) 

Wahl Danny Ohliger bei: 
57 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Danny Ohliger nimmt die Wahl an 
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Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
 

 

TOP 8: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

Der Haushaltsplan wird von Axel Heller mündlich erläutert (Zahlen gemäß Anlage) und mit 57 Ja-
Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen von der Versammlung genehmigt.  
 
 
TOP 10: Anträge 
 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
 
 
TOP 11: Mitteilungen, Anfragen, Verschiedenes 
 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange lädt alle Bürgerinnen und Bürger in Riede herzlich ein, an der Akti-
on „saubere Landschaft“ am Samstag, 18.03.2023 teilzunehmen. Diese Aktion geht von 9-12 Uhr 
und Treffpunkt ist bei der Feuerwehr Riede. 
 
Weiter gibt es eine Frühjahrsaktion die bis zum Sportwochenende im Juni geht: Hier gibt es keine 
Aufnahmegebühr und der 1. Monat ist beitragsfrei. 
 
Eine Ersthelferschulung ist im Herbst im Vereinsheim vom MTV Riede geplant. 
 
Timo Brüning stellt noch die Frage zum Abschluss, ob es möglich sei, dauerhaft einen Container 
für Altpapier bei der Raiffeisengenossenschaft aufzustellen. Der Vorstand wird sich hier um nähere 
Infos (z. B. was genau die Kosten wären) informieren. 

e) Bestätigung der Spar-
tenleiter 

Gemeinsame Bestätigung: 
Frank Lindenberg – Fußball 
Frank Lindenberg – Jugendabtei-
lung Fußball 
Martina Jeck – Turnen + Tanz 
Anja Lange – Gesund + Fit 
Kerstin Lübkemann – Handball 
Herfried Schumacher – Tischtennis 
Harry Hormann – Volleyball 
Harald Knake – Musikzug 
Ina Weigel-de Koster – Leichtathle-
tik + Sportabzeichen 
Heinz Boerst – Badminton 
Timo Brüning – Radsport 
Erich Schlemmer – Schach 
 
Als Ansprechpartner für feste 
Projekte fungieren: 
Jan-Cord Ortmann – Karneval 
Marcel Bremer – Jugendförderkreis 

Alle Spartenleiter werden 
gemeinsam bestätigt, bei. 
57 Ja Stimmen  
0 Enthaltungen  
0 Gegenstimmen 

e) Kassenprüfer/in 
Anmerkung: Marcel Schumacher 
scheidet turnusmäßig aus. 
Torben Maaß wird somit neuer 1. 
Kassenprüfer 
Es ist ein/e neue/r 2. Kassenprü-
fer/in zu wählen. 

1. Vorschlag: Tim Eichhorn 
 

Wahl Tim Eichhorn 
z. 2.Kassenprüfer: 
bei  
57 Ja-Stimmen  
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Tim Eichhorn nimmt die Wahl an. 
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Anja Lange bedankt sich für die Teilnahme und wünscht allen einen guten Heimweg freut sich über 
die vielen Teilnehmer*innen. 
 
Die Jahreshauptversammlung wird um 21.45 Uhr offiziell beendet. 
 
 
 
 
 
……………………………..   ……………………………… 
 
Anja Lange     Melanie Vogt 
(1. Vorsitzende)    (Schriftführerin) 


